

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

**Una Patria**  
**Un Estado**  
**Un Caudillo**  
**Una Patria:**  
**ESPAÑA**  
**Un Caudillo:**  
**FRANCO**

Año II

Domingo 17 de Enero de 1937

Núm. 157



**En los barrios conquistados de Madrid**

## Itinerario triste por las casas vacías



**Las casas taladradas, tristes y solas, dan una idea de la enorme tragedia de la revolución roja**

Es una casa nueva.

Una casa con tabiques estrechos, delgados; con tabiques que sueñan a poco y no saben guardar secretos de familia, porque las palabras las dejan escapar al piso vecino.

Es una casa, donde el primer blanqueo adorna la fachada, poco castigada por las lluvias, que pocos inviernos sintieron sus aleros y pocos veranos hicieron bolsas sobre la calcinada pared. Una casa modesta, acogedora, limpia, con olor fresco de cosa nueva; sin grandes artesanados, sin portal amplio para despedidas solemnes y ceremoniosas.

Está en uno de los barrios extremos de Madrid. En X. Donde el tranvía muere y el campo empieza. Se alza orgullosa, porque las otras casas que la rodean, parecen arrastrarse por el suelo, manchándose de barro la teja roja de los tejados. Frente a las más humildes, no se hace antipática. Parece el sueño de un arquitecto que ha visto fotografías de Nueva York, y el contratista le ha escatimado los materiales.

Nosotros hemos subido a contemplar la agonía de la capital roja, y en la escalera, la tragedia de las casas vacías, nos han hecho meditar un poco sobre el destrozo que las hordas rojas van dejando tras de sí.

Estos pisos, serían hogares de personas modestas, tendrían todo el calor y todo el significado del hogar. La paz de familia, el encanto de un refugio después de la jornada de trabajo; todo el tesoro que encierra la tradición de las uniones más íntimas de la vida: la del padre y los hijos, la del marido y la mujer...

Estas casas, serían consuelo en medio de las continuas tribulaciones de los días di-

ficiles, serían acicate y espuela para seguir, remanso para descansar... serían en fin, el compendio y la vida de los que las habitaban.

Hoy, todo es distinto. Todo se ha trastocado.

Ha venido la guerra, mejor dicho, no ha venido la guerra solamente, ha venido una revolución atroz, sin precedentes, un huracán vesánico que todo lo ha arrasado. Los que tenemos enfrente no quieren luchar cara a cara; han empleado la táctica cobarde de huir y asesinar en la retaguardia. Cuando ha hecho falta resistir, han contratado fuerzas mercenarias de aventureros profesionales: esto es lo que han opuesto a nuestro avance. Ha venido una revolución sin precedentes, decíamos, y una revolución donde se han conculcado todos los derechos y se han olvidado respetos y consideraciones. Una revolución donde el agradecimiento ha dejado paso al rencor y a la venganza. Así, han asaltado casas, han robado y han asesinado sin miramientos. Tal ha sido la obra de los que durante cinco años han ido, concienzudamente, preparando la labor destructiva y anárquica que ha florecido en España, regada con la sangre generosa de nuestros mártires y de nuestros héroes.

De las obras más diabólicas y más difíciles de reparar, es ésta de desvalijar y saquear las casas, ésta que nos ha hecho meditar cerca del Madrid que se resiste.

Lo pensábamos ante un trozo, un jirón de cortina morada, que era como la lengua del ahorcado, y que salía desde el primer tramo de la escalera hasta el portal, que salía como un cancerbero, como un guar-

dián del desorden. Aquella casa, había sido desvalijada de arriba a abajo. Efectivamente, como era centro de envidias en el barrio, apenas pudieron dar rienda suelta a sus apetitos, y en los meses del dominio rojo, como buitres, como hienas, se lanzaron los vecinos sobre sus moradores. Murieron la mayoría fusilados o martirizados, al entrar no había nadie. Sus casas robadas y saqueadas es lo que se ofrece ahora a nuestros ojos tristes y a nuestro corazón dolorido.

En el primer recodo de la escalera, y como para dar más tragedia al cuadro, una mancha, que fácilmente reconocemos que es de sangre nos señala un lugar de lucha.

Entramos, empujando suavemente la puerta descerrajada, en el entresuelo. Entramos, con el alma encogida, con el paso quedo, en medio de un silencio, que sólo rompe un tronar de cañón que desde dentro parece lejano. Nos da un poco de reparo entrar en una casa desconocida sin pedir tan siquiera permiso... Parece que nos lo da esa bondadosa señora que nos mira desde un cuadro torcido en el salón. No sé si su mueca es languida o es abatida, todo podía interpretarse de esa sonrisa forzada de estudio de fotógrafo; pero ella preside con su mueca impasible, la anarquía de un salón que debió ser tranquilo y debió tener orden. Sólo queda una silla, silla rota, que ya que no se la llevaron, no la quisieron dejar útil y la quebraron una pierna. Parece arrodillarse a recoger el cajón de la cómoda que está tirado en mitad de la habitación. Papeles, cartas, retratos, todo ha sufrido un detenido examen y luego han sido despreciados si no servía para lucrarse, para aprovecharse. Cristales rotos, la lámpara en el suelo, una funda de un sofá. En la habitación de al lado, está el sofá con las tripas fuera, con un muelle mohoso, elevando su protesta espiral hacia el techo de la habitación. Los armarios tienen hasta las lunas rotas. Todo ha sido destruido... ¡todo! Y tenemos que recoger para no pisarlo un retrato que nos enternece: un retrato de boda. Dos seres que en aquella hora eran felices, que no podían sospechar esto, y que ahora, ¡Dios sabe dónde estarán y cómo estarán si no les han asesinado!

Más allá, un juguete roto. Un caballo de cartón al lado de dos tacos de un rompecabezas. A su lado un cuaderno de palotes, y un libro con un nombre escrito con caracteres infantiles y torpes...

Hay un retrato de primera Comunión... Nos acordamos de aquel día de nuestra vida. De que también nos hicimos un retrato y del cariño con que lo guarda nuestra

madre. De todos los recuerdos que encierra, del valor afectivo que tiene...

¡Cuánto roto y cuánto perdido! La vida en su pasado, destruida y perdida. ¿Quién puede ya recobrar todo esto o reconstruirlo? La paciencia de hormiga de la mujer, de la madre, que a través de días monótonos e iguales, ha sabido guardar lo mejor y lo más caro en sentimientos, para allá en la vejez, cuando el reuma y los años los fijan en un sillón, poder reverdecer con alegría los momentos vividos, si el hijo está lejos, si el hijo tiene ya otra familia de la que es responsable... Entonces se piensa en el día en que hizo la primera Comunión, en el día en que entregó su primer diploma... ¡Cuánto vale todo esto para una madre!...

Nos entristece el cuadro... Pensamos que nuestra casa está ahí cerca, que la vemos y la presentimos con las entrañas fuera, como ésta que ahora visitamos...

Debajo de la cama, con los ojos temerosos, un pobre perro sucio y triste, espera a sus amos, a los que quizá no vuelvan...

Pero, volvemos a la azotea, allí vemos Madrid. Hablamos de todo, y la conversación diluye los anteriores pensamientos...

Cuando bajamos, y como los días son cortos y anochece pronto, nos alumbramos con cerillas por la escalera de piedra gris.

—¡Es atroz, es atroz!—dice alguien...

Y como nosotros no queremos seguir estando tristes, pensamos:

Que es una tragedia pequeña en medio de la gran tragedia nacional.

Que otros no sólo pierden el hogar, sino la vida.

¡Que Dios lo quiere y basta!

Y que España bien merece el sacrificio de todos los hogares, de todos los recuerdos, en todos los sentimentalismos de años pasados...

En España hay una nueva aurora, en España vuelve a sentirse el deseo imperial de grandes obras, de grandes empresas que han empezado por las empresas interiores, por aquello de que no sólo es Imperio empresas exteriores...

En España hay nueva historia y nueva vida. Es doloroso el sacrificio, pero si Dios nos dió a su Hijo para salvarnos, nosotros, españoles y católicos, daremos por nuestros ideales, cuanto haga falta y cuanto se precise...

Nuestro itinerario triste por una casa vacía, tiene de despedida el lúgubre aullido del perro que sigue esperando a su amo.

Y tiene de esperanza y alegría ese avión que, mas que verle, se le oye cruzar el cielo, pasar la frontera de bengalas y avisar a las trincheras rojas que el fin está próximo.

Que España renace...—JOSE V. PUENTE



**Llegan nuestras tropas. Las casas y los comercios ya fueron desvalijados por las turbas comunistas**

**Este número consta de 12 páginas  
y su precio es de quince céntimos**

# Se sigue el avance hacia Málaga, recorriéndose nueve kilómetros

## Nuestras tropas conquistan Renales, y en el frente de Madrid se castiga duramente al enemigo

### Nuestra Marina apresa en aguas de Málaga un buque petrolero rojo con cargamento por valor de 22 millones

**Continúa con éxito el avance  
por la costa de Málaga.—Los  
milicianos rojos, desalen-  
tados**

Sevilla, 16 (2 madrugada).—A la una y cuarto de la tarde de hoy prosiguieron las operaciones sobre la costa de Málaga, continuando los éxitos de las fuerzas nacionales. La operación de hoy significa un avance de unos diez kilómetros de profundidad con dirección a Málaga.

Se notó que los milicianos rojos no ofrecen gran resistencia, sin duda por los recientes fracasos sufridos, que han hecho decaer su espíritu combativo.

Todas las carreteras de la costa que afluyen a Málaga están completamente batidas por nuestra Artillería de tierra y los cañones de la flota nacional, que colaboran en todas estas ofensivas.

#### BOLETIN INFORMATIVO

Salamanca, 16.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día 16 de enero de 1937:

Ejército del Norte.

Quinta División: Se ha llevado a cabo una acción en el frente de Teruel sobre las posiciones enemigas, cogiéndoles tres ametralladoras rusas, un centenar de fusiles y 120 muertos, entre ellos un sirviente de ametralladora que estaba encadenado a dos piquetas de hierro que tenía clavadas en el suelo.

Sexta, séptima y octava Divisiones: Tirroteos sin importancia.

División de Soria: Se efectuó un reconocimiento sobre el pueblo de Renales, ocupándolo.

División de Madrid: Se modificó la situación en el frente de vanguardia, castigando duramente al enemigo, que huyó hacia Las Matas.

En este sector, a uno de los oficiales muertos se le cogió un látigo de seis cabos, que empuñaba; según versión de los prisioneros, para castigar a los pobres milicianos españoles.

Ejército del Sur.

Continuaron las operaciones por las costas del Mediterráneo, habiendo efectuado un avance de nueve kilómetros en dirección a Málaga.

Se cogieron 20 muertos y una docena de prisioneros.

Se han pasado a nuestras filas 30 soldados con armamentos.

**Pormenores de la ocupación  
de San Pedro de Alcántara.—  
Es apresado un barco petro-  
lero con cargamento por va-  
lor de muchos millones**

Algeciras, 16 (2 madrugada).—Se conocen algunos detalles relativos a la ocupación del pueblo de San Pedro de Alcántara, efectuada ayer por las fuerzas nacionales.

El general Queipo de Llano, que dirigió personalmente la operación, instaló su puesto de mando en el crucero «Canarias». Al principio, los rojos, perfectamente parapetados y escondidos en un bosque próximo a la costa, ofrecieron seria resistencia. Pero, a la caída de la tarde, abandonaron sus posiciones ante el enérgico ataque de nuestra Infantería, que logró ocupar el pueblo antes de anocheecer.

Nuestras fuerzas terrestres y marítimas han escrito una nueva página de heroicidad para España. Hoy han sido recogidos treinta muertos y algunos heridos. Varios prisioneros aseguran que la desmoralización aumenta entre los milicianos malagueños.

Cuando se inició la operación, aparecieron varios aviones rojos «Potez», que rataron de perturbarla, fracasando en su intento, pues la Aviación nacional, que se hallaba vigilante sobre el mar, les presentó combate, que los aviones enemigos, que, por cierto, volaban muy alto, no aceptaron, escapando velozmente en dirección a Málaga.

Los buques de la escuadra nacional persiguieron a un barco petrolero que intentaba llegar a un puerto de Málaga. En el registro efectuado, se vió que llevaba gran cantidad de gasolina y aceites pesados. Su cargamento alcanzaba un valor de muchos millones de pesetas.

**Día de lluvia en el frente.—  
Impresiones de un diputado  
inglés que visita nuestro te-  
rritorio**

(De nuestro enviado especial señor Tello). Persiste el mal tiempo en el frente madrileño. La lluvia dificulta la actividad, tanto nuestra como de los rojos. En algunos sectores el enemigo intentó hostilizar nuestras posiciones, sin conseguir adelantar un paso y sin que nuestras baterías se molestaran en contestar el fuego de la Artillería roja.

En nuestro desplazamiento al frente, hemos hablado con el diputado inglés mister Cazaleet, que ha recorrido bastantes poblaciones del territorio nacional, obteniendo toda clase de facilidades por parte de nuestras autoridades. Sus respuestas nos fueron amablemente traducidas por el señor Merry del Val en la Oficina de Prensa de Talavera de la Reina. Nos dice que ha venido

a España porque quería contemplar de cerca la situación que reina en la zona del territorio ocupado por las fuerzas del general Franco, de la que en Inglaterra no hay impresión exacta.

Mr. Cazaleet ha entrado en España por la frontera portuguesa, y ha estado en Badajoz, Cáceres, Salamanca, Avila, Toledo y ahora en el frente de Madrid. Se propone visitar también los demás frentes.

Nos habla de la excelente impresión que le causa la naturaleza del movimiento, y dice que se da perfecta cuenta de que el movimiento tiene carácter nacional, y no militar, y que todo el pueblo tiene seguridad absoluta en el triunfo y confianza ciega en el general Franco.

A nuestras preguntas sobre el juicio que le merece el campo contrario, manifiesta que los marxistas desarrollan en su campo la misma política de terror que mantienen los soviets en Rusia.

En Inglaterra—dijo—es corriente oír hablar de las crueldades que se cometen en ambos bandos combatientes de España; pero yo he visto cómo esto es absolutamente falso. Sin duda, la impresión reinante en Inglaterra se debe en gran parte a la enorme propaganda realizada por el Gobierno rojo de Valencia, que ha logrado impresionar a determinados medios británicos.

Le pedimos su opinión sobre la política que había de seguir Inglaterra en el conflicto español, y nos dijo: «La mejor política de mi país es seguir manteniendo a toda costa la neutralidad, y por ahora no creo que haya otros propósitos. No considero posible tampoco que el anunciado control de los puertos españoles pueda llegar a efectuarse.»

#### Indice informativo

	Páginas
Fal Conde, el gran jefe del Carlismo (foto).....	1. <sup>a</sup>
En los barrios conquistados de Madrid, por J. V. Puente.....	2. <sup>a</sup>
Declaraciones de Zamanillo.....	4. <sup>a</sup>
La guerra santa, por Moreno Nieto.....	4. <sup>a</sup>
El Gobierno de Valencia no acepta la proposición franco-británica.....	5. <sup>a</sup>
Bando sobre asistencia a huérfanos y desamparados.....	6. <sup>a</sup>
Tercer cursillo de alféreces.....	6. <sup>a</sup>
El mercado en Talavera.....	8. <sup>a</sup>
Bajo cielos de imperio la tradición vuelve, por Jorge Villarin.....	9. <sup>a</sup>
Peregrinación de la guerra y de la victoria, por J. Simón Valdivielso.....	10. <sup>a</sup>
Rusia quiere terminar con el poderío anarquista en Cataluña.....	12. <sup>a</sup>
El robo de Sandino.....	12. <sup>a</sup>
Compra de armas en los EE. UU.....	12. <sup>a</sup>
Casanova ve seguro el triunfo de la España nacional.....	10. <sup>a</sup>
El día de ayer en el frente, por Fernando Ors.....	10. <sup>a</sup>
Queipo de Llano al micrófono.....	7. <sup>a</sup>

Nos hizo elogios enormes de la epopeya del Alcázar de Toledo, cuyas ruinas ha visitado.

«Lo del Alcázar, nos dice, es uno de los grandes episodios de la Historia del mundo, y que quedará como ejemplo de heroísmo. Sus ruinas deben conservarse como expresión viva del valor legendario del pueblo español, convertidas en monumento austero.»

Finalmente, nos dice que en Salamanca ha tenido el honor de ser recibido por el generalísimo; que su figura es la antítesis de lo que el vulgo cree que es un dictador militar, y que él espera aumente desde Madrid las cordiales relaciones existentes entre Inglaterra y el pueblo español.

**La marcha satisfactoria de  
las operaciones en el frente  
vasco.—Numerosas presenta-  
ciones en nuestras filas**

Lisboa, 16 (1,30).—Las operaciones en el frente vasco se desarrollan cada vez en forma más satisfactoria. La resistencia de los rojos está virtualmente quebrantada, debido a los enormes desastres sufridos en sus reiterados intentos de perforar nuestras líneas de Villarreal. En el sector de Eibar se pasan diariamente muchos desertores de las filas rojas. Recientemente lo ha hecho un oficial del Ejército, quién ha manifestado que los milicianos no sienten ya ningún afán combativo.



**El Requeté herido, como todo soldado de España, siempre encuentra alguna generosa Margarita que le obsequia y atiende**

# El único deseo y el único programa del Requeté es el salvar a España

El jefe nacional de los Requetés, don José Luis Zamanillo, ha hecho las siguientes declaraciones a un periodista de «La Croix»:

**En lo social, trabajamos por implantar íntegramente toda la doctrina de la Iglesia**

Burgos, la antigua ciudad castellana, se ha convertido desde el 19 de julio en la gran metrópoli de la España blanca.

A la sombra de su magnífica catedral, una de las maravillas mundiales del estilo gótico, se hallan instalados los cuarteles generales de todas las organizaciones que toman parte en la lucha anti-marxista. Parece que sea expresamente, que hayan venido a parar precisamente aquí, cerca de la tumba del Cid, para recoger el espíritu caballeresco y la valentía del legendario guerrero.

En la Avenida del Empecinado, una de las más bellas de Burgos, se levanta un magnífico edificio que, si bien antes era lugar de silencio, ahora se halla transformado en un centro de maravillosa actividad. Es cuartel general de los Requetés.

A la entrada, una sección de boinas rojas, con la bayoneta calada en sus fusiles, monta la guardia. Sobre la amplia puerta de hierro, ondea la bandera bicolor. En su interior todos sus departamentos han sido invadidos y por los largos corredores hormigean voluntarios venidos de todas partes de España.

En el edificio reina una febril actividad en todo momento. Desde el alba hasta la noche, muy tarde. Las oficinas todo lo llenan y las máquinas de escribir no descansan un instante.

Y es en medio de esta fiebre de trabajo, cuando el jefe nacional de los Requetés, don José Luis Zamanillo, tiene la atención de recibirme y de consagrarme algunos momentos de conversación.

Don José Luis Zamanillo es de estatura elevada y con el rostro amable, en el cual se destaca la mirada penetrante, responde complaciente a mis preguntas.

—¿Qué motivos han decidido a los Requetés a tomar una parte tan activa en el movimiento?

—Creo que podemos resumirlos en cinco: 1.º La política cada vez más sectaria del Gobierno, dirigida particularmente contra las escuelas confesionales. 2.º La opinión de que el Frente Popular no era más que una transición en vistas a la implantación del régimen comunista en España. Sabemos positivamente que la fecha ya estaba fijada para este acontecimiento y que ella no era lejana del mes de julio. 3.º La convicción de que ya se habían agotado todos los medios legales para salvar a nuestra Patria. 4.º La política socializante de los diferentes Gobiernos que se sucedieron en Madrid y su convivencia con todos los extremistas. 5.º El estado de terrorismo que vivíamos últimamente en España, y del cual la última víctima fué, como es sabido, el infatigable jefe monárquico Calvo Sotelo.

Hay que hacer constar que la masa obrera española es buena, pero que su ignorancia y su gran impresionabilidad la incitaban fácilmente a seguir caminos equivocados, creyendo de buena fe a los que los engañan. No está lejano el día en que, comprendiendo su error, ella misma vendrá a ofrecernos su confianza.

—¿Qué condiciones han impuesto los Requetés para prestar su apoyo a las tropas del general Franco?

—Ninguna; su único deseo y su único programa es el salvar a España. Esto es lo que ha hecho posible la unión con las otras organizaciones que colaboran en el movimiento nacional. No obstante, con algunas de ellas, particularmente con la Falange, estamos unidos por una serie de coincidencias de ideal; por ejemplo, la lucha contra el parlamentarismo y el liberalismo.

Es suficiente el recordar que la «Comunión Tradicionalista» es la que más se ha preocupado, antes de que esto estallase, de la contra-revolución. También es preciso hacer notar que, al establecer esta unión, no hemos renunciado a ningún punto de nuestro programa. En cuanto a la cuestión del régimen, no son estos momentos oportunos para tratar de ella. Ya le llegará su tiempo.

—¿Qué característica especial cree usted que ofrece el presunto movimiento?

—Hablando francamente, es una verdadera cruzada llevada a cabo por Dios y por la Patria. No hay más que recorrer los diversos frentes para darse cuenta del entusiasmo y de la fe de los Requetés para convencerse de ello.

Los rojos dicen también tener un ideal, pero, cuando ven acercarse a nuestras fuerzas, huyen como si no lo tuviesen. ¡Cuántos actos de heroísmo se han realizado! El día en que se escriba la historia imparcial de este movimiento, el mundo entero quedará maravillado de las gestas realizadas.

No hace mucho tiempo se me presentó aquí mismo un muchacho de trece años, pidiéndome la autorización para ir al frente, diciéndome: «Quiero ir a la guerra, a ocupar el lugar de mi padre, que está muy enfermo y no puede ir. El me autoriza y me ha dicho que desearía que me dejase usted ir a luchar, porque así habría alguien de la familia que combatiere por Dios y por España».

Las familias de los soldados caídos en el campo de batalla, al anunciar la muerte nunca olvidan de hacerlo constar en estos términos: «Muerto por Dios y por la Patria».

—¿Cuál será a su juicio el porvenir de España?

—España será lo que deseamos todos que sea.

Ante todo deseamos la restauración en ella, de todo lo que es tradicional.

**El Carlismo no es sólo una actitud. Es, ante todo, una doctrina; una fe.**

**El Carlismo no renuncia a su programa, que resuelve todos los problemas. Por implantarlo lucha desde el primer momento y en primera línea.**

**Nuestro espíritu es el que vibra en la Bandera, que es hoy, otra vez, la bandera de todos. Nuestro espíritu es el que vibra en un himno, que es hoy, otra vez, el himno de todos. Nuestro espíritu informará mañana unas instituciones, que serán, otra vez, las instituciones de todos. El Carlismo no es sólo una actitud, sino el espíritu español conservado, frente a todo y frente a todos, a través de un siglo, para poderlo ofrecer hoy intacto, inmaculado, a la España Nueva, que podrá ser así, otra vez, la España eterna.**

## RECUADRO

# GUERRA SANTA

1916. Guerra en Occidente. Las máquinas de la muerte siembran de espanto los campos de Europa. Las naciones hermanas se odian y los hombres caen. El cañón lanza su rugido. Zumban las granadas y se estremece la tierra al golpe de la metralla. Se derrumban ciudades enteras. El dolor ensombrece los espíritus. Desolación, lágrimas y ruinas por todas partes. Es el sello de garantía que dejó la guerra. Y a pesar de todo, hoy día, los pueblos sólo recuerdan la Gran Guerra para continuarla con más dureza...

España sólo sintió de lejos el tronar del cañón. Plácidamente marchaba por el declive iniciado hacía ya siglos en el camino de su historia. Declive, que no ascensión, pues desde el siglo XVIII todo fué abandonar esfuerzo y nervio, para seguir hacia abajo, con postura cómoda, fácil y decadente. Había paz aparente y la vida de los pueblos españoles resbalaba tranquila, con un poco de apego a la tradición y un mucho de afán de falsas innovaciones, que aún dejaron en nuestra alma nacional los presuntuosos declamadores de las famosas Cortes...

Peró a España le ha llegado ya su hora. Le ha llegado también su momento de redención. Ha sacudido el lastre que llevó arrastrando durante varios siglos y ha mirado con mirada tensa y fija en el porvenir histórico que le está asignado, libre de obstáculos su ruta, limpia de manchas su conciencia nacional, dispuesta a cumplir su misión providencial de salvadora de la civilización y defensora de la Iglesia. Porque nunca fué España tan grande como cuando la cogulla del fraile y la coraza del guerrero eran símbolos distintivos y exteriores de un mismo amor profundo, de una misma fecundadora espiritualidad y de un mismo afán religioso.

Por eso precisamente se inició esta Santa Cruzada de 1936. Por eso suena el cañón en los campos de España y silban las balas buscando la carne florida de la juventud y el corazón de la Patria se despedaza y los hombres caen, alegremente unos, con la sonrisa en el alma; otros, como vivieron, sin fe, sin rumbo fijo, sin saber por qué mueren, ni lo que les espera al otro lado. Por eso, Dios conduce las armas nacionales y guía el pensamiento del caudillo.

L. MORENO NIETO

Durante un tiempo, a fin de consolidar la victoria que obtendrán nuestras tropas, será necesaria una dictadura militar. Es la única forma de gobierno capaz de reconstruir la nueva España, bajo su hábil dirección. Todos los partidos tendrán que abstraerse de sus divergencias, si es que existiesen, a la sumisión general. El Poder central será la garantía más grande de la pacificación del país.

Luego será preciso satisfacer los deseos del pueblo en cuanto al régimen definitivo de Gobierno.

Y en cuanto al punto de vista social, digamos simplemente que trabajamos para ver realizado nuestro ardiente deseo: implantar íntegramente en España toda la doctrina social de la Iglesia. Por principio somos antidemocráticos, pero queremos que la clase obrera sea feliz, y que para ella exista la verdadera justicia.

Nuestra aspiración suprema es la restauración de las antiguas corporaciones en el seno de la sociedad, pero convenientemente reformadas y adaptadas a las exigencias de la vida moderna.

—¿Está usted satisfecho de la marcha actual de las operaciones militares?

—Completamente. Todo en este movimiento ha sido providencial. Su resultado será la resurrección de una nueva España católica y tradicional, tal como la hemos deseado siempre nosotros. La Comunión

Tradicionalista ha sabido encontrar al hombre que le hacía falta: don Manuel Fal Conde. Es él quien ha agrupado todas las fuerzas de la Tradición y el que dirige magníficamente nuestra organización para conseguir esto en las circunstancias actuales.

Justo es que pongamos en él nuestra confianza, ya que es él quien dirige nuestro esfuerzo de colaboración, colocándonos en el número de los que luchamos para reconstruir nuestra gloriosa Patria.

Las visitas esperaban, cada vez en mayor número, en la antecámara del jefe. En estos momentos, la actividad parece haberse duplicado en las oficinas. Don José Luis Zamanillo me lo hace notar amablemente diciéndome: «Aquí estamos forjando la nueva España. Después de la guerra, vendrá la tranquilidad...»

Cuando salgo, ya de noche, el cielo está más límpido que durante el día. Al contemplarlo se me presenta la imagen de la nueva España.

**¿Quiere V. seguir paso a paso el movimiento salvador que hará resurgir la nueva España?**

**Suscríbase a EL ALCAZAR**

# EXTRANJERO | El Gobierno rojo rechaza la propuesta francobritánica

## Chile va a promulgar una ley contra el comunismo

### Grandes manifestaciones turcas piden la independencia de Alejandreta

Londres.—El Gobierno rojo de Valencia ha contestado a la nota dirigida por el Gobierno inglés. Esta contestación consta de 1.000 palabras y en ella desecha la propuesta franco-inglesa y manifiesta no admitirá ninguna inspección en la zona roja.

Sevilla.—El Gobierno chileno presentó un proyecto de ley de regularidad para poder tomar las oportunas medidas contra el comunismo.

#### Manifestaciones de Antioquia

Antioquia.—Elementos turbulentos favorables a la tesis turca, han organizado en esta región una huelga general en todos los ramos.

Por la tarde del día de ayer una manifestación turcófila se ha desarrollado. El número de manifestantes parece haber oscilado entre 2.500 a 3.000. Elevaban un enorme letrero en el que iba grabada la siguiente inscripción: «Queremos nuestra independencia».

A su paso frente a la residencia de los observadores de la S. D. N., los manifestantes aclamaron a la delegación cuyos miembros se reunieron ante la entrada del edificio para recibir los aplausos de la multitud.

#### En Berlín se veía con satisfacción el cierre, controlado, de la frontera franco-catalana

Berlín.—La Prensa de Berlín, comentando el propósito del Gobierno francés de votar una ley que impida la salida de voluntarios franceses para España, dice que tal medida, además de tardía, es insuficiente. Preconiza que se llegue al cierre, controlado, de la frontera franco-catalana.

Dice también la Prensa alemana que en la actualidad en el ejército rojo español hay cerca de 50.000 voluntarios franceses, hecho que también ha sido reconocido por algunos importantes periódicos de París.

Finalmente, dicen los periódicos alemanes que el Gobierno del Reich estaría dispuesto a dar la mejor acogida a la sugerencia británica a condición de que Francia y otros países adopten medidas verdaderamente eficaces.

Mientras no sea así, será perder tiempo. En los medios políticos alemanes hay un ambiente de escepticismo sobre la buena voluntad de otras potencias.

#### Las actividades del «Komintern»

París.—«Le Matin» publicaba ayer el siguiente comentario:

Aunque se asegura que Rusia es la reserva humana más grande de Europa (160 millones de habitantes, según las últimas estadísticas), la experiencia nos demuestra que esta reserva importante en una guerra civil consiste en envíos de material, de aviones, de tanques, de carros blindados, de municiones, de literatura, de propaganda,

pero muy pocos combatientes. Rusia prefiere abrir, bajo el nombre de «Komintern» oficinas de reclutamiento en Francia, Inglaterra, en Bélgica, en Suiza, en Checoslovaquia. Rusia prefiere enviar a la muerte a hombres de otros países y se limita a dirigir la matanza y sacar provecho de ella. Rusia exporta los generales, los jefes de propaganda, presidentes de Comités, pero soldados ninguno.

#### El cadáver del barón de Borchgrave

Bruselas.—A petición del Gobierno belga, el ministro de Marina francés, ha dispuesto que un buque de la Escuadra francesa vaya al puerto de Alicante para recoger el cadáver del diplomático barón de Borchgrave, alto funcionario de la Embajada de Bélgica en Madrid, que fué asesinado por los marxistas.

El cadáver debía salir de Madrid, con dirección a Alicante, según estaba convenido, en el día de ayer.

#### En Bayona hay tres cónsules de la España roja

Tenerife.—En Bayona se da el caso curioso de que hay actualmente tres cónsules españoles, uno del Gobierno de Valencia, otro del de Santander y el tercero del de Cataluña.

#### Pilotos que regresan

Burgos.—A París han llegado varios pilotos que van a sus respectivos países, porque dicen que en España carecen de mate-

rial; el único que llega bueno se le da a los rusos. Aseguran que ellos no fueron por simpatías hacia los rojos, sino porque quieren dinero. Como éstos no les pagan y les dan un material muy malo, no han tenido más remedio que marcharse. Dicen que todos los pilotos que tienen los rojos son extranjeros.

#### Pasaron la frontera 50.000 hombres

París.—Comunican de la ciudad de Cerveyre que el número de extranjeros que han pasado hasta la fecha la frontera francesa con dirección a la zona roja española, se eleva al número de 50.000. En los últimos días el número de voluntarios extranjeros reclutados en Francia y que han pasado la frontera franco-catalana, llega a los 2.000.

#### Nuevo contingente ruso para España

Tetuán.—Ha salido de Rusia un contingente de hombres que vienen a auxiliar a los rojos españoles. Este contingente pretende pasar a España por la frontera franco-catalana.

#### Para impedir el alistamiento

Burgos. En los Estados Unidos se está estudiando un proyecto de ley del año 1911 en que se prohíbe a todo súbdito americano enrolarse en los ejércitos extranjeros.

#### La Prensa francesa reconoce su error

París.—La Prensa francesa reconoce su error al dar como cierta una noticia que no era más que un rumor, pues se ha comprobado que no existe tal desembarco de fuerzas alemanas en Ceuta.

## Boletín internacional

Maneja con barta facilidad la Prensa francesa el equívoco de la presencia de soldados extranjeros en nuestro Protectorado marroquí.

Coincidiendo con ello, amplios titulares anuncian en «L'Ami du Peuple» y otros periódicos, que la flota francesa va a realizar maniobras a lo largo de la costa africana.

Advertimos que estas maniobras las realiza anualmente la flota francesa en la misma zona y por la misma época.

Ahora: Si se pretende con ello querer hacer una demostración naval sobre los incidentes falsos a que aludimos, hacemos presentes: Primero, nuestra indiferencia; segundo, nuestra protesta por esta intervención, siquiera sea «in mente».

Los que un día arrojaron y derrotaron a Napoleón, no tienen por qué temer de socialistas soviéticos.

## Un hijo de Mussolini hará un vuelo trasatlántico

Sevilla.—Roma: Se proyecta un vuelo trasatlántico en el cual tomará parte un hijo del Duce. Será a San Francisco, California y un total de cuatro etapas. El vuelo se llevará a cabo en un trimotor que se está probando en un aeródromo italiano. El coronel Veset será el que dirija tal vuelo.



Los Requetés comen el rancho después de un día de pelea

**LA VIDA EN TOLEDO**

**Un bando del alcalde sobre la asistencia a los niños huérfanos y abandonados**

**Notas varias**

**Natalicio**

Ha dado a luz un hermoso niño doña Rafaela Marín, esposa de don Luis González, defensor del Alcázar.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Reciban los padres y toda su distinguida familia nuestra cordial felicitación.

Los señores Pemán y Vegas Latapie, en Toledo

Han llegado a nuestra capital, en el día de ayer, don José María Pemán y don Eugenio Vegas Latapie, presidente y secretario, respectivamente de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica.

**Gobierno militar**

Concesión de la Medalla Militar al teniente coronel Bartomeu y al teniente Prats, que ocupó el Miradero, de Toledo

La orden de la Plaza de ayer reproduce la concesión de la Medalla Militar al teniente de infantería don José Prats Jurio, del primer Tabor del grupo de fuerzas Regulares Indígenas de Tetuán número 1, por los méritos contraídos a la entrada en Toledo, al tomar por su propia iniciativa el Miradero, facilitando así la dominación de la plaza.

Se ha concedido también igual condecoración al teniente coronel don Maximino Bartomeu González, jefe de la cuarta columna del Cuerpo de Ejército de Madrid, por los méritos contraídos en la Casa de Campo sosteniendo y elevando la moral de sus fuerzas y rechazando al enemigo varias veces, a pesar de su inferioridad, cogiéndole abundante material de guerra.

Nueva convocatoria de alféreces en la Academia de Xauen

También reproduce la orden de la plaza otra de la Secretaría de Guerra, por la que se convoca un tercer concurso en la Academia de Xauen para habilitación de alféreces, para el cual, además de las condiciones y normas que exige el decreto de la Junta de Defensa Nacional de Burgos núm. 94, publicado en el suplemento núm. 24, al «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», se tendrán en cuenta las bases siguientes:

1.ª El número de plazas a cubrir en la convocatoria será de 200, distribuidas en la forma siguiente: 150 para Infantería, 10 para Caballería, 18 para Artillería, 12 para Ingenieros y 10 para Intendencia.

2.ª Se podrán presentar todos aquellos que tengan algún título académico oficial, hayan cumplido veinte años de edad y no pasen de treinta, y reúnan condiciones físicas para poder desempeñar el cometido propuesto.

3.ª Será indispensable para tomar parte en este concurso tener buen concepto moral, no haber sufrido pena aflictiva ni correccional, y no haber sufrido arresto alguno durante su permanencia en filas.

4.ª El plazo de admisión de instancias terminará a las veinticuatro horas del día 20 del presente mes; y

5.ª El curso, con los admitidos, empezará el día 25 del actual.

**Ayuntamiento**

Un bando del alcalde sobre asistencia a niños huérfanos y abandonados

El alcalde, señor Aguirre, ha publicado el siguiente bando:

«Entre los graves problemas que preocupan hondamente al Gobierno del Estado, destaca con singular relieve el que se refiere a la rápida y adecuada asistencia que ha de prestarse al considerable número de niños huérfanos o abandonados que, sumados a los de otras regiones ya liberadas por nuestro glorioso Ejército, han de encontrarse al ser ocupado Madrid y en su consecuencia, ha dictado una Orden que se publica en el Boletín Oficial del Estado, núm. 74, correspondiente al día 2 del mes corriente, cuya disposición primera previene que, dentro de los diez días siguientes a la publicación de dicha Orden, se constituirán en cada localidad Juntas presididas por el alcalde respectivo e integradas por las personas que en la misma se indican, para que procedan con la máxima urgencia a hacer una relación de los familiares que encontrándose en condiciones para imponerse el sacrificio de asilo a niños huérfanos o abandonados, se ofrezcan voluntariamente y con todo el cariño y afecto que esta obra de piedad exige, a dar albergue en su hogar a uno o dos niños que, acogidos así en el santo seno de la familia, tengan en sus infantiles almas todo el calor de que carecen en su infancia.

En Toledo, ha quedado constituida la expresada Junta, bajo mi presidencia, y se pone en conocimiento del vecindario en general para que todos aquellos vecinos que se concideren en condiciones y deseen imponerse en el mencionado sacrificio en la honrosa, patriótica y cristiana obra de protección y amparo a tanta criatura inocente y desvalida, pase a inscribirse en el Negociado tercero de la Secretaría Municipal en los días y horas hábiles de oficina, para poder llegar rápidamente a la implantación de este importantísimo servicio de «Colocación Familiar».

Conociendo como conoce esta Alcaldía los hermosos sentimientos de patriotismo, fe cristiana y generosidad del siempre hidalgo pueblo toledano, no cree necesitar de otras excitaciones ni demás requerimientos para que este vecindario dé una nueva prueba de abnegación, de sacrificio y de sensibilidad, apresurándose a verificar su inscripción todos aquellos que estén dispuestos a colaborar en la grandiosa obra patriótica iniciada por el Gobierno del Estado.

Así lo espera vuestro alcalde».

**Registro civil**

**Defunciones**

Día 16.—Don Cirilo Rodríguez Gutiérrez, doña María del Milagro Fuerte Agudo y doña Soledad Pérez Rodríguez.

**Comedor de Caridad**

Ayer fueron servidas 212 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 84 adultos, y 46 niños, y con cena, 53 adultos y 29 niños. Total de raciones servidas, 212.

**Servicios de guardia**

**El de farmacia**

La farmacia de guardia para esta semana será la del señor Saldaña, Hombre de Palo, 1.

**Clínica pública de urgencia**

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antiveneréico, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.



El insigne español don José María Pemán, presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica Nacional, que se halla estos días en Toledo

**VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.**

**Información religiosa**

**SANTORAL DEL DIA 18**

La Cátedra de San Pedro en Roma. Santos: Atenógenes, Prisca, vg. mrs.; Volusiano, obispo; Liberata, vg.

La misa de mañana de la Cátedra de San Pedro. Misa propia. Rito doble mayor. Ornamentos blancos. Oración 2.ª de San Pablo, 3.ª de Santa Prisca. Credo y prefacio de Apóstoles.

**NOTICIARIO**

**Cultos en la iglesia de los Padres Carmelitas**

Hoy, a las cinco, habrá en la iglesia de los Padres Carmelitas Exposición del Santísimo Sacramento, Rosario, plática sobre la Virgen del Carmen por el P. Evaristo, y Reserva.

**“Rezábamos en el Alcázar”**

Ha quedado expuesto en los escaparates del comercio de don Sebastián Díaz Marta el ejemplar que, firmado por las autoridades y personalidades que asistieron a la apertura del curso en el Instituto, se subasta para incrementar la Suscripción Nacional.

Ya se han recibido ofertas en la Dirección del Instituto, habiéndose llegado a ofrecer 25 pesetas por dicho ejemplar. Se esperan nuevas proposiciones, debiendo advertirse a cuantos deseen hacer mejores proposiciones que deben dirigirlas por escrito al director del Instituto, y que el plazo se cerrará el día 22, a las doce de la mañana.

**Sepelio en Talavera del alférez de la Legión, señor Muñiz, muerto heroicamente en la Cuesta de las Perdices**

Talavera de la Reina.—Se ha verificado en esta ciudad el sepelio del alférez de la Legión, don Antonio Muñiz, herido en las últimas operaciones del avance sobre Madrid, en la Cuesta de las Perdices, donde nuestro Ejército, una vez más, se cubrió de gloria. El alférez Muñiz fué trasladado al Hospital de Sangre de esta capital.

Al triste acto asistieron diversas autoridades militares y civiles, así como numerosa tropa y público en general, constituyendo una elocuente y sentida manifestación de duelo.

Ante las autoridades militares y civiles que presidían el duelo, desfilaron brillantemente las fuerzas.

Descanse en paz el heroico alférez, que tan generosamente supo dar su vida por la Patria.

**Incendio en el antiguo domicilio de Acción Popular**

A las cuatro de la madrugada de ayer se inició un violento incendio en la casa número 1 de la calle de Ramón y Cajal, domicilio que era de Acción Popular y que en la actualidad se hallaba desocupado. Gracias a esto no hubo desgracias personales, siendo de lamentar solamente algunas materiales.

Muy pronto acudieron el Cuerpo de Bomberos y numeroso público, que logró, a las nueve de la mañana, sofocar el incendio, evitando así que el fuego se propagase a otras edificaciones de alguna importancia.

Hasta ahora se ignoran las causas del siniestro, que la autoridad trata de investigar.

ULTIMA HORA

# Es un hecho que el Gobierno rojo se traslada a Barcelona

## Companys y Largo Caballero ultiman los detalles del cambio de residencia

### Casanova cree seguro el triunfo del movimiento nacional

#### Las condiciones impuestas por Companys a Largo Caballero para el traslado del Gobierno rojo a Cataluña

Lisboa, 16 (2 madrugada).—Se confirma la información que adelantó ayer un diario de Londres, referente al traslado del Gobierno rojo de Valencia a Cataluña.

El presidente Companys ha impuesto a Largo Caballero las condiciones siguientes: primera, el Gobierno de Valencia, al instalarse en Barcelona, no intervendrá en ningún sentido en la cuestión de orden interior de Cataluña; segunda, el embajador soviético Rossemberg se establecerá en Valencia con una especie de Junta Suprema para controlar las actividades que se desarrollen en esta capital; tercera, Azaña seguirá permaneciendo en Barcelona, pero alejado, como hasta ahora, de las funciones rectoras. Companys consultó previamente con el Comité anarquista catalán.

#### Casanova cree seguro el triunfo del movimiento nacional

Salamanca, 16.—El presidente del Parlamento catalán, señor Casanova, ha hecho

a un periodista francés las siguientes declaraciones: «Creo seguro el triunfo de Franco. Sufriré resignado el destierro lejos de mi patria, porque espero que España se verá libre de tanto criminal.»

#### Los periodistas holandeses juzgan las derrotas rojas como las últimas fases de la guerra

Tenerife, 16 (12,30).—Los periodistas holandeses que diariamente comentan la marcha de las operaciones en España, afirman hoy que las recientes derrotas de los rusos y sus compañeros pueden considerarse como pertenecientes a una de las últimas fases de la guerra en España.

#### Estalla el conflicto entre los anarquistas y los nacionalistas vascos.—Sangrientos disturbios en Bilbao

Berlín, 16 (noche).—Acaban de llegar, vía París, noticias que aseguran que en Bilbao se han producido disturbios sangrientos, cuya importancia no se puede fijar por el momento. Las noticias aparecen confusas e incompletas.

Sólo se puede deducir que el colliecto ha estallado entre los anarquistas y los nacionalistas vascos. La censura se ejerce rigurosamente, y no se deja pasar ninguna información referente a estos sucesos.

#### Mientras Francia habla de inhibición, continuamente salen para España voluntarios

Salamanca, 16.—La salida de convoyes de milicianos con destino a los rojos españoles, constituye en Francia un verdadero espectáculo.

Con varios días de anticipación lo anuncia la Prensa. Así un periódico de Montpellier decía hace dos días: Mañana, a las once, saldrán cien milicianos con destino a España, en cinco autocars. Pasado mañana ciento cincuenta, a la misma hora.

A la salida los reclutadores, que visten de milicianos, tocados del corraje y pistola, pronuncian vivos discursos de propaganda.

Como se ve por esta noticia, la salida de voluntarios para España tiene en Francia un ritmo regular.

#### Expulsan de Suiza a un periodista rojo

Salamanca, 16.—«Le Journal» da a conocer la noticia de que ha sido expulsado del territorio suizo el periodista Prach.

El motivo de la expulsión se debe a los artículos que publicaba y a la propaganda que hacía en favor de los rojos, no cumpliendo con lo propuesto por el Gobierno suizo con respecto a la intervención en los asuntos de España.

Como se sabe, es íntimo amigo de Rivas Cherif, cuñado de Azaña y conocido escritor pornográfico.

#### Francia viola en Marruecos el acuerdo con España

Salamanca, 16.—El Gobierno francés ha autorizado la creación de un partido comunista en el Marruecos francés.

Algunos periódicos de París, comentando esta noticia, dicen que según el acuerdo franco-español, le está prohibido al Gobierno el crear partido político alguno en la zona del protectorado.

#### Batalla entre milicianos y campesinos

Salamanca, 16.—Según comunican de Barcelona, hace dos días se ha desarrollado una verdadera batalla entre los milicianos y los campesinos de la región del Ampurdán.

El motivo de esta pelea fué que los milicianos quisieron incautarse de todos los víveres, cereales y ganados de los pueblos de la región.

A esto se opusieron los campesinos, liándose a tiros con los milicianos que respondieron de igual modo.

Como es de suponer, perdieron los rebeldes, ya que los milicianos se llevaron lo que se propusieron.

## PERFIL DEL DIA

Nuestras tropas del frente Sur continuaron ayer su acción ofensiva por la costa mediterránea, efectuando durante la jornada un avance de nueve kilómetros en dirección a Málaga. El empuje con que las fuerzas realizan estas operaciones, hacen esperar una próxima liberación de esa ciudad a cuyos rientes encantos puso hace años un velo de tristeza el comunismo inhumano y destructor, que la ha sometido a terribles pruebas, y últimamente, a los horrores de la tiranía roja.

Otro pueblo ocupado por los nacionales en el frente de Soria, y en el de Teruel, un enérgico castigo impuesto a los marxistas, que dejaron en nuestro poder 120 muertos, además de importante material.

El Boletín Oficial de anoche registra dos particularidades reveladoras del trato que padecen los milicianos rojos. Un sirviente de ametralladora que aparece encadenado a la máquina... Un oficial que empuñaba un látigo de seis cabos para hostigar a los combatientes... Así se obliga a luchar a los milicianos, y esta es la clave de la resistencia marxista. Los que flaquean son enderezados a latigazos, o amarrados a las armas automáticas para que no puedan huir, cualquiera que sea la violencia del ataque que sufran. El segundo caso reproduce la historia—o la leyenda—de las cadenas que decoran los muros de San Juan de los Reyes. Es decir, estos combatientes de la libertad reciben de sus jefes el mismo trato que los esclavos moros de hace siglos. ¡Para que se fíen de promesas de mitín, de espejuelos comunistas, de ilusiones libertarias!...

Otro desengañado, éste de cierta calidad: Casanova. El ex presidente del Parlamento catalán, desde su refugio de París, hace protestas de fe en la victoria de Franco y despotrica contra los dirigentes de Cataluña, formulando sus votos porque pronto España esté libre de tanto criminal. No falla. Las revoluciones acaban por devorar a sus propios fautores, y devorados como Casanova—más que Casanova, a salvo, al fin y al cabo, en Francia—ha de verse a los más altos jerifaltes rojos, responsables de la catástrofe española.

#### El Gobierno rojo se ocupó ayer del escandaloso robo de 17 millones en barras de oro

Valencia, 16.—El Gobierno rojo ha celebrado hoy Consejo bajo la presidencia de Largo Caballero. El principal asunto tratado fué la cuestión del escandaloso robo de 17 millones de pesetas en barras de oro. Largo informó de las conversaciones últimamente sostenidas con el delegado soviético en Barcelona.

### “INDALECIO PRIETO NOS REGALA 22 MILLONES DE PESETAS,”



Sevilla, 16.—El general Queipo de Llano, en la charla de esta noche, empezó diciendo: Anoche mis ocupaciones militares me impidieron ponerme en contacto con vosotros. Supongo que tendrían gran disgusto los dirigentes marxistas, ya que ellos tienen mucho gusto en oírme.

Los pobrecitos marxistas dicen ahora que el general Franco, cuando comenzó el movimiento, contaba con todas las guarniciones y con todas las municiones y cañones que había en España, mientras que ellos, para hacer la lucha del pueblo, no tenían nada.

Para contestarles basta decirles que en Sevilla 200 soldaditos, dotados con pésimo armamento, supieron oponerse a 60.000 anarquistas armados hasta los dientes, salvando a Sevilla del terror rojo, y con ello a España entera.

Y no sigo anotando más porque la cita sería muy larga.

Otra cosa muy curiosa es que ahora hacen llamamientos a los católicos para que les ayuden, diciendo: «La libertad religiosa existirá en el Gobierno democrático».

Si quitan a los curas y queman las iglesias, no sé cómo van a practicar el culto.

Una noticia que viene por la radio; es muy graciosa: El n.º 10 Aguirre, espíritu de grandeza, presidente de una república de tres al cuarto, pasea por Bilbao con un policía delante y otro detrás. Como yo os digo, ese tiene espíritu de príncipe oriental o algo así. Y no sabe que dentro de muy poco se verá cargando fardos en el puerto del Louvre o en el de Petrogrado. Porque para otra cosa no sirve.

Ya conocerán todos los españoles esos billetes, tan benitos, que en la zona roja valen 10 pesetas. Pues bien, los mismos marxistas les han puesto de nombre: «No pasarán». Yo digo que será porque van a pasar muy poco tiempo: el que dure Canallero en el Poder.

El parte de los rojos con las mismas mentiras de siempre. Hoy dice que los facciosos intentaban un desembarque en Estepona. Pero la Aviación leal salió al encuentro de los buques piratas, y averió al «Cervera» con daños de importancia.

Hoy dicen que hemos desembarcado, cuando ya estamos en él.

Por nuestra parte hoy hemos recogido 20 muertos y 12 prisioneros. En San Pedro de Alcántara se cogió ayer un almacén de tabaco, que surtió a todas nuestras fuerzas. Los vecinos de los pueblos tomados nos dicen la serie de crímenes que cometían los marxistas. Robos, asesinatos, violaciones de mujeres, etc.

Está visto. Estos canallas no sirven para combatir, pero para violar a mujeres y matar a indefensos son admirables.

Hoy, un inglés que viene de Algeciras, me dice que la Aviación roja bombardeó aquel puerto; y con tal tino que los desastres han sido la pérdida de unos cuantos boqueroncitos. Son terribles.

Indalecio Prieto es muy bruto y muy grosero, pero tiene muy buen fondo. Ha enviado al Gobierno de Burgos un donativo de 22 millones de pesetas.

Los dos barquitos «Almirante Cervera» y el «Canarias» han sido los intermediarios del regalo.

¿Y cómo habrá enviado este donativo? Pues muy sencillo, nuestros citados buques se han apoderado de un barco rojo que llevaba 14 millones de pesetas en gasolina y ocho millones en aceite.

Indalecio Prieto, muchas gracias. Te protegeremos, con tal que seas bueno. Quedamos en eso ¿eh?—Buenas noches.

### QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

FABRICA DE MAZAPAN  
CONFITERIA Y PASTELERIA  
ULTRAMARINOS FINOS  
**LUIS GARCIA PATO**  
TALAVERA DE LA REINA  
CASA CENTRAL Y DESPACHO:  
CANALEJAS, 29 - TELEFONO 79  
FABRICA Y DEPOSITO:  
BARRIO NUEVO, 14 - TELEFONO 110  
SUCURSAL:  
PI Y MARGALL, 15 - TELEFONO 126

“EL PARAISO,  
**Domingo Clavel Cantos**  
TEJIDOS, PAQUETERIA,  
PERFUMERIA Y NOVEDADES  
Extenso surtido en gabanes, cazadoras  
y pellizas  
Pi y Margall, núm. 11  
TALAVERA DE LA REINA

Mercería, Paquetería,  
Tejidos y Novedades  
Géneros de punto  
ESPECIALIDAD EN LUTOS  
**ANTONIO GARCIA**  
SAN FRANCISCO, 13  
TALAVERA DE LA REINA

**GONZALEZ y MORALES**  
COLONIALES  
GASOLINA Y ACEITES LUBRIFICANTES  
Almacenes y Oficinas:  
CARNECERIAS, 22 y 24  
Sucursal: PI Y MARGALL, 8  
TALAVERA DE LA REINA

**ALMACEN DE TEJIDOS**  
**LUCAS PRIETO**  
Plaza de la Constitución, 10 y 11  
Talavera de la Reina

ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES  
CAFE TORREFACTO «GLORIA»  
PIMENTON MARCA «VICTORIA»  
**Hijo de Matías Carrión**  
HIERROS ALCOHOLES  
INTESTINOS SECOS  
TALAVERA DE LA REINA

**ALMACENES**  
Vda. de Marcelino Rodríguez  
TEJIDOS, PAQUETERIA,  
CONFECCIONES Y PAÑERIA  
Pi y Margall, 27. - Teléfono 8-R  
TALAVERA DE LA REINA  
Sucursal: BELVIS DE LA JARA (Toledo)

**Gran Café Restaurant**  
**PEDRAZA**  
TODO CONFORT  
Especialidad en servicio a la carta  
y por cubiertos - Vinos y licores  
de las marcas más acreditadas  
PRADO, 11 - TELEFONO 94  
TALAVERA DE LA REINA

**Rafel Carrión Vela**  
Fábrica de pisos de goma y alpargatas  
Molinos de Abajo  
Talavera de la Reina

CONFITERIA DE LA  
Viuda de José de la Cruz  
Constitución, 8 - Talavera de la Reina  
Especialidad en cuantos artículos confeccio-  
na esta Casa

**Rafael Carrión Vela**  
Almacén de Paquetería y Mercería  
San Francisco, 24 - - Teléfono 20  
Talavera de la Reina

**Pensión «La Extremeña»**  
Marcelino González Ortiz  
Justiniano Luengo Quijano, 15  
(Antes Sol)  
TALAVERA DE LA REINA

**Antonio García**  
Electricista  
Instalaciones eléctricas  
PADILLA, 9  
Talavera de la Reina

**Hotel «La Española,,**  
Teléfono 202  
Talavera de la Reina

**Sastrería Ortega**  
Plaza de la Constitución, 4  
Talavera de la Reina

PERFUMERIA  
**La Dalia**  
- - - Novedades - - -  
TALAVERA DE LA REINA

FARMACIA - -  
**Serranillos**  
Canalejas, número 13 - - -  
TALAVERA DE LA REINA

**LOS MERCADOS TRADICIONALES DE TALAVERA**  
*Talavera de la Reina.*—El pasado viernes se celebró en esta ciudad el tradicional mercado que venía celebrándose el 1 y 15 de cada mes, y que quedó interrumpido el 1.º de julio.  
Ha estado concurrendísimo el mercado, cuyo aspecto era de gran normalidad. También con tal motivo el comercio y la industria de Talavera han tenido un buen día.  
Abundaban el ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda. También las transacciones eran muchas, sujetas a una norma y régimen prudenciales previamente marcados por la autoridad, significando todo ello un paso más hacia el resurgimiento de España.

COLONIALES Y EMBUTIDOS  
Especialidad en garbanzos.  
Sucesora de Viuda de  
**CASTOR GARCIA**  
Medellín, 7-TALAVERA DE LA REINA  
H. DEL COMERCIO  
**FULGENCIO FARRACES**  
Sol, núm. 5.—TALAVERA

Gran casa para viajeros y estables  
**VAZQUEZ**  
Cerería, 9 - - - Talavera de la Reina

DROGUERIA Y PERFUMERIA  
**Santos Sánchez de la Plaza**  
Medellín, 11.—Talavera de la Reina

«LA CANASTILLA»  
Camisería y ropa blanca - Género de punto y Paquetería  
**Pablo Galán Rosado**  
Borras para colchones, Miraguano y lana de coreho,  
Especialidad en faldones y gorros para cristianar  
Canalejas, 15 - Talavera de la Reina

IMPRENTA, LIBRERIA Y PAPELERIA  
**RAMIRO GOMEZ**  
Medellín, núm. 3. — Teléfono 20  
TALAVERA DE LA REINA

Fábrica de jabones. Despacho de chocolates  
**Sobrino de César García**  
(José González de Rivera)  
TALAVERA DE LA REINA  
Canalejas, 20 - - - Teléfonos 4 y 60

ALMACEN DE HIERROS,  
FERRETERIA Y MUEBLES  
**HIJOS DE JUAN MORO**  
Pi y Margall, 37  
TALAVERA DE LA REINA

CAFE BAR  
«La Mancheguita»  
DE JULIAN SANCHEZ  
Especialidad en Café, Licores y Boadillos  
Canalejas, 46.—TALAVERA DE LA REINA

Farmacia del Licenciado  
**MIGUEL CAPITAN**  
Pi y Margall, núm. 43  
TALAVERA DE LA REINA  
(TOLEDO)

**González Byass y Compañía**  
VINOS Y COÑAC  
Distribuidor para la provincia de Toledo:  
**JOSE MINGORANZ**  
TALAVERA DE LA REINA

**CASA MANOLO**  
GUARNICIONERIA  
Y ARTICULOS PARA VIAJE  
PRADO, 3 y 5  
Talavera de la Reina

ALMACEN DE COLONIALES  
Y PATATAS  
**Ignacio Durán Fernández**  
PRADO, 6.-Teléfono 113  
Sucursal: PI Y MARGALL, 34.-Teléf. 74 X  
TALAVERA DE LA REINA

**LA TRINIDAD**  
**Prieto Renilla y Moro**  
FABRICANTES  
DE HARINAS  
Talavera de la Reina

**Almacenes LA PAZ**  
- - - TEJIDOS - - -  
PAQUETERIA  
CALLE DE MEDELLIN, 2  
Y PLAZA DE LA CONSTITUCION  
Talavera de la Reina

**Bar «Centro,,**  
**Pedraza y Fernández**  
Plaza de la Constitución  
TALAVERA DE LA REINA  
TOLEDO

FABRICA DE SOMBREROS  
DE FIELTRO  
GORRAS Y BOINAS  
Viuda de  
**Cándido Martín**  
MEDELLIN, NUM. 8  
TALAVERA DE LA REINA

CERAMICA ARTISTICA  
y  
MATERIALES DE CONSTRUCCION  
de  
**Juan Ruiz de Luna**  
Talavera de la Reina  
Especialidad en piezas prismáticas para  
forjado de pisos sin hierro

NUEVO BAR-RESTAURANT  
«EL METRO,,  
(Rótulo registrado con el núm. 11.839)  
**Francisco Moraleda**  
Plaza de la Constitución.-Teléfono 176  
Talavera de la Reina

# Bajo cielos de imperio la tradición vuelve

Por Jorge VILLARIN

La revolución no es un amanecer ni una aurora, no es el comienzo de un nuevo día, sino un ocaso, tinieblas, caída suprema de un día consumado.

NICOLAS BERDIAEFF

I

Vuelve porque se había ido. Se fué olvidando todo lo tradicional de España, en sus costumbres, en sus normas, en sus leyes. Fueron instaurándose unos sistemas nuevos que un mañana muy próximo, tan próximo, que ya está confundido con el hoy, serán y son considerados viejos.

Corrientes del otro lado de los Pirineos, costumbres que se infiltraron con los principios liberales, abusos de unos, olvidos de otros, dieron al traste con todo lo tradicional de España, de lo que sólo fueron quedando ciertos jirones de recuerdos, encantos de poesía, de místico arte, que embriagaban nuestra fe y nuestros pensamientos, recordando algo muy grande, que debió ser la España vieja, la del fervor arraigado y la del sentido de grandeza...

Un siglo atrás en España se luchó con las armas en la mano por un rey que encarnara lo viejo contra el sistema nuevo que arruinaría a España; por ello se derramó sangre por los valles y montañas y por muchos rincones de la patria las boinas rojas se alzaban indisciplinadas contra un sistema que encarnaba una rama que alentaban la masonería y el enciclopedismo.

El anzuelo de las libertades mal entendidas fué reclutando gente y en España se implantó el sistema, olvidándose a sí misma.

Sólo el Requeté, el carlista de la boina colorada permaneció en su puesto, siempre alejado de la monarquía reinante y apartado del sistema que había de traer lo que hoy vemos que ha traído a España.

Sólo el carlista mantenía alerta su culto a la tradición con la vista puesta en lo más alto del cielo.

2

Y así, con medias tintas, con el mal de la hipocresía, entre dos partidos en turno, fueron derrumbándose almenas del alcázar de la tradición.

Un día el liberalismo asestaba un duro golpe a la fortaleza. Una almena se venía abajo. Luego llegaban los conservadores y con el argumento del mal menor se dejaba lo hecho, se apuntalaba el edificio; y así fueron alternando unos con otros.

Y al grito de admitamos el mal menor para evitar otro mal mayor, se admitió el mal menor y se admitió el mal mayor.

Y mientras tanto eran tan sólo los tradicionalistas, los que permaneciendo alejados de las maniobras, lanzaban los gritos de protesta de Mella y de Nocedal, y allá en los rincones de los pueblos navarros y otros muchos de España, conspiraban los carlistas por su amor a la Patria.



El símbolo de la España de hoy.

Nuestra Señora la Virgen, amparando con sus brazos amorosos a las fuerzas de la Patria.

Y el Requeté, cruzado de Dios y de España, da guardia de honor a Nuestra Señora.

Sólo los de las boinas rojas, permanecían alerta, guardianes de su fe.

3

Y vino la república por que tenía que venir.

Ya el Alcázar de la tradición lo formaban tan sólo unos muros casi abandonados. La república se encargó de irlos destruyendo del todo. No hizo más que seguir el avanzado plan que ya la masonería se había trazado.

Y fueron los primeros los tradicionalistas los que saltaron con el formidable mitin de Estella y con los actos de Sevilla.

Y vinieron cinco años inolvidables. En la mente de todos está la actitud de la Comunión Tradicionalista en estos

últimos tiempos de España. Intensificó su labor con la instauración del nuevo régimen y un día...

4

En la almenada torre más alta de la fortaleza secular de la Comunión Tradicionalista, día y noche giraba un faro luminoso que enfocaba el horizonte del Norte y del Sur, del Este y del Oeste.

El capitán de un barco buscaba un timonel.

Un día el faro se paró mirando al sur y en el horizonte apareció la Giralda esbelta entre el campo soleado de la tierra de María Santísima, salpicado por miles de amapolas, que de cerca eran Requetés con boinas rojas; el

vigía de la torre observaba aquellos puntitos rojos... ¡parecían formar dos palabras!

¡Cierto! Dos palabras marcaban y el vigía leyó: Fal Conde.

Y también del sur de España fueron llegando entonces a la torre, con una brisa ligera, notas alegres y sonoras del «Oriamendi», entre golpes de «palillos» y sonidos de guitarras.

Era un día de primavera del año 34. Bajo el mando de Fal Conde desfilaban por primera vez en la República cinco mil «voluntarios contra el régimen», uniformados todos, y con boinas rojas.

Ese día de cielo azul sevillano, día veraniego, la novia gentil del príncipe, que llevaba en su escudo la piedad, la gracia y la alegría entrelazadas—que era la capital andaluza—se despojó de los crespones de luto con que se cubría desde que asesinaron a su amado, y se adornó con todas sus galas para recibir al tradicionalismo, a la esperanza del mañana y al entonces su futuro gran jefe. Había sentido que este sistema doctrinal nacido de la entraña española, era el único que tenía eficacia para resucitar a su príncipe: la alegría.

Aquel día surgió Fal Conde, y desde entonces los Requetés fueron rehaciéndose cada vez con más empuje por el solar de la Patria.

Aquella tarde sevillana, un grupo de mandos del Requeté hacía un juramento ante la Inmaculada, Patrona de sus tercios, y de entonces, vigilante el boina rojo esperaba bajo cielos de imperio la orden de comenzar la guerra...

5

Y vino cuando la esperaba. El glorioso Ejército de España, que siempre estuvo al margen de las luchas de la política, que no tuvo más pensamiento que la Patria, cuando vió que ya se derrumbaba el último baluarte de la tradición, que la corriente de crímenes y de asesinatos llegaba al colmo, cuando el río inmenso de sangre, de fango y de lágrimas corría por todas partes, pasó como en última cascada, inmensa, por el corazón de los buenos españoles dejando exclamar este grito de indignación: Basta ya.

Y entonces el Requeté, que desde tiempo estaba en guardia esperando su guerra, mirando al cielo y a su fe, también exclamó: ¡Viva España!

6

Hoy se extiende por todas partes. Bajo cielos de imperio la tradición vuelve. Por los valles, por las montañas, por los caminos y por el mar los boinas rojas laboran por España, por la España nueva que será la vieja España.

Por una fe que quisieron arrancárselos, por la Patria y por la tradición.

Haciendo guardia a su fe, que es la guardia más hermosa que hacerse puede, el Requeté de la boina colorada va viendo llegar bajo cielos de imperio a la tradición que vuelve...

**Informaciones  
para EL ALCAZAR  
por Fernando Ors**

# El día de ayer en el frente de Madrid fué de provecho

## Interesantes declaraciones de un aviador pasado del campo rojo

En las operaciones de ayer tarde, que tuvieron su eje principal en el sector de Villanueva del Pardillo, desde donde los destacamentos comunistas hostilizaban a nuestras fuerzas, se hicieron al enemigo cuarenta muertos, que pudieron ser contados, aunque las bajas fueron muy superiores, porque después del combate se les vió trabajar bastante tiempo en la evacuación de heridos que no pudieron seguirles cuando, empujados por nuestras fuerzas, hubieron de retirarse. La Artillería roja quiso contener nuestro empuje, pero no lo pudo lograr, porque nuestras piezas, que descubrieron el emplazamiento de las enemigas, las envolvieron en metralla y les impusieron el silencio. Los comunistas dejaron en nuestro poder, aparte de bastantes municiones, más de un centenar de fusiles y varios prisioneros.

Hoy, aunque el tiempo no favoreció los planes del general Orgaz, porque la mucha niebla que había acabó por convertirse en agua, nuestras fuerzas continuaron operando en el mismo sector para ampliar nuestra línea y hacer menos molesta la proximidad de los núcleos marxistas. Estos no aceptaron el combate, y apenas aparecieron nuestros primeros soldados, empezaron a retroceder, limitándose la Artillería a proteger la retirada de los suyos, que disparaban sin propósito de resistencia y sólo para cubrirse en su huida.

Hubo un momento en que las fuerzas rojas se dieron cuenta de que si no precipitaban la fuga iban a quedar entre dos fuegos, y entonces, en franco galope, se metieron por el portillo que les ofrecía Torrelozón, hacia donde desaparecieron. Han dejado en el campo ochenta muertos y bas-

tante material. Los fines que el general Orgaz perseguía de ampliar y consolidar nuestras posiciones, se desarrollaron con pleno éxito y con muy escasas bajas por la benévola actitud del enemigo, que optó por dejar en nuestra posesión los objetivos que nos interesaban sin ofrecer mayor resistencia que la necesaria para retroceder.

Las granadas de nuestras piezas cayeron en medio de un grupo de coches de transporte, cuando las fuerzas rojas pretendían ocultarlos, a cuyo alrededor había también reunidos algunos tanques. Se supone que la explosión debió producirse junto a alguno que llevaba depósito de gasolina, porque éste ardió produciendo densa humareda, e inmediatamente, sin duda por rotura y explosión del depósito, el líquido se propagó a los que estaban a su lado, porque en seguida se divisó un incendio de grandes proporciones que envolvía todo el material que allí estaba concentrado, y también a los tanques rusos, a cuyos aislantes de caucho debió morder el fuego, carbonizándolos.

Estuve hablando esta tarde con un aviador que recientemente tuvo ocasión de huir de Madrid. Explica que los daños que han causado nuestros aparatos en las zonas de resistencia en aquella capital han sido enormes, tanto en destrozos como en el número enorme de bajas que repetidamente han sufrido. En una de las ocasiones en que nuestros pilotos bombardearon el Cuartel de la Montaña, que estaba cuajado de fuerzas, éstas se refugiaron en los sótanos. Pero las bombas de gran potencia que se arrojaron, la mayoría de ellas de quinientos y doscientos cincuenta kilos, atravesaron aquel refugio, y sólo en aquel bombardeo el enemigo tuvo más de mil bajas. Entre la calle de

Alcalá y la Puerta del Sol hay trozos del túnel del metro que están completamente al descubierto y se ven los railes retorcidos. En Alicante fué deshecho un tren de material que se estaba descargando junto al andén de la Explanada y fué hundido un barco también con pertrechos de guerra que se hallaba junto al Club de Regatas.

En Cartagena se hicieron saltar los depósitos de gasolina. Los habitantes de los

pueblos de la costa huyen en masa hacia los interiores, porque como nuestros aparatos vigilan constantemente aquel litoral para evitar el contrabando, ya no se sienten seguros. Ayer se presentaron en nuestras líneas un antiguo Guardia civil y otro de los que forman el nuevo cuerpo de la Guardia Nacional. Coinciden los dos en que cada día se hace más patente la demoralización de las fuerzas rojas, que ya ni siquiera se recatan de dar su opinión favorable a que Madrid se entregue, para evitar la gran cantidad de bajas que habrán de sufrir, sin que eso sirva para evitar el suceso final.

## Peregrinaje de la guerra y de la victoria

**La romería triste y gloriosa  
El tamboril del Rocío redobla en  
el cortejo de nuestros muertos**

Por José SIMON VALDIVIELSO

Al entrar en aquel pueblecito cordobés recién reconquistado, el silencio mortal nos prende el alma con una garra helada. La impronta marxista se advierte clara en el pueblo que aún recordamos con las fachadas de sus casas pulcramente encaladas, que lucían con blancura deslumbrante realizada por la luz viva y alegre del buen sol andaluz y con sus calles fragrantas al incienso quemado en las «copas» hogareñas, a romero de la sierra próxima y a azahar de los naranjos en flor. Cuesta trabajo admitir que este pueblo en ruinas, renegrido por el humo de los incendios, con las casas abandonadas y en desorden como víctimas de un deshaucio colectivo, es aquel mismo pueblo cordobés limpio y alegre de días más felices.

Pero... ¿Qué es esto? Hasta nuestros oídos llega clara y precisa una música familiar. Suena en su vaguedad de música lejana con una fuerza evocadora, irresistible, y ante nuestras pupilas en éxtasis desfila el cuadro único e incomparable de la bellísima romería rociera.

Entre nubes de polvo, de oro y bajo el oro alborozado del sol primaveral, en el azul limpio del cielo, galopan por las marismas almonteñas los jinetes devotos de la Blanca Paloma, con su pareja cabalgando a la grupa. Rebrilla la plata del Sin Pecado en su carreta y el blanco de las chaquetillas varoniles atraviesa entre la orgía de azules, rojos, verdes... de los atuendos femeninos, en incesante caracoleo. Nuestra Señora del Rocío, Reina de las Marismas, sale de su ermita a hombros de los bravos mozos de Almonte, enloquecidos del fervor. Y el tamboril y la dulzaina tradicional van poniendo al cuadro abigarrado de bárbara hermosura, el fino subrayado lírico de unas sevillanas rocieras, típicas.

La Virgen del Rocío  
se quea sola  
se quea en sus marismas  
siendo pastora.

Y la multitud ruge con devota exaltación: «¡Viva la Blanca Paloma!...» Esta música que escuchamos ahora en este pueblecito cordobés, es evidentemente aquélla. Este es el tamboril y la dulzaina de las marismas de Almonte y estas son aquellas sevillanas de la romería, pero con un aire solemne e impresionante que aquéllas no tenían.

Al avanzar, llegamos a la plaza y presenciamos un espectáculo conmovedor, de una grandeza insuperable. A hombros de unos mozallones de rostro atezado por la intemperie hostil del castro y barbas descuidadas e hirsutas, van tres féretros envueltos en la bandera bicolor. Y detrás el comandante Pérez de Guzmán y el comisario de guerra de Huelva, Dionisio Cano López y una teoría inacabable de boinas rojas. Y el tamboril y la dulzaina del Rocío, que no podían faltar en aquella romería gloriosa y triste. ¿Triste? ¡No! Cuando un Requeté da su vida por Dios y por España no es un sentimiento triste sino de emulación el que despierta entre sus compañeros.

Morir en cumplimiento de este gran deber es la suprema aspiración del Requeté, que no cae en la petulancia de buscar la muerte, pero que la espera sin temor y la recibe con dignidad y con alegría.

Por eso no era triste aquel desfile, tributo póstumo de amistad a los tres bravos elegidos por Dios. Era solemne, sí, pero con una—perdonadme la paradoja—solemnidad sencilla y clara, sin la pompa afectada de otras solemnidades ni el tinte sombrío y lúgubre de los que tienen un concepto cristiano de la muerte y menos de esta muerte que es comienzo de vida en las regiones puras de la gloria inmarcesible y en la vida perenne de la Historia.

Eran tres Requetés de la Virgen del Rocío; va dicho implícitamente que eran tres heroicos Requetés. Y por eso, en esa hora que no era la hora siniestra y torva de los que mueren en pecado mortal, de los que mueren peleando contra su Dios y contra su Patria, sino una hora triunfal llena de luz, el tamboril y la dulzaina de las marismas acompañaban con sus sevillanas típicas a los tres valientes rocieros que subían jinetes en las tres nubes más bellas y más blancas, haciendo gallareas corbetas y graciosos caracoleos cielo arriba por la inmensa «marisma azul» hasta la sublime altura donde la divina Madre, la Blanca Paloma, la Pastora amorosa de sus ovejicas de Huelva les esperaba para acogerles en su regazo y acariciarles con la mirada de sus ojos que son los dos luceros más bonitos del firmamento y susurrarles con su voz que es la música más hermosa que escucharon jamás oídos humanos: «¿Habéis sufrido muchos, hijos queridos?»

¡Ay, Dios! ¿Cómo podía ser triste aquel Cortejo? Yo pedí aquella noche con el corazón rebotante de envidia limpia y noble: «¡Señor! Si pudiera ser... ¡Que lleven mi cuerpo a la tierra envuelto en la bandera de mi Patria; y que me acompañen las sevillanas marismeñas del tamboril y la dulzaina del Rocío; y que la Blanca Paloma me espere «allí» como a estos tres valientes!»



En lo alto de las montañas los Requetés vigilan el frente enemigo.

SASTRERÍA DE PAISANO  
IGNACIO SÁNCHEZ  
SAN SALVADOR, número 7  
TOLEDO

HOTEL MARAVILLA  
CONFORT MODERNO  
Barrio Rey, núm. 7.-Teléfono 1336  
TOLEDO

ASOCIACION  
CASA DEL MAESTRO  
Hospedería y Residencia de Artistas  
TOLEDO  
Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1998

FONDA NUEVA  
Gran confort.—Agua corriente en  
todas las habitaciones. — Precios  
módicos.—Situada en el sitio más  
céntrico de la capital  
Armas, 13 - TOLEDO - Teléf. 1566

CALZADOS  
P. MARTÍN ARCE  
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes  
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

PESCADERIA MADRILEÑA  
Aurelio Alonso Prieto  
Comercio, 17.-Toledo.-Teléfono 1283  
Pescados de los principales puertos del Norte  
Escabeches y mariscos  
(Se sirve a domicilio)

CASA DE  
REGUILON  
Cuatro Calles, 11, teléf 1713 - Santo Tomás, 6, teléf. 1762  
TOLEDO

BAR LA SOLERA  
ANASTASIO SANCHEZ  
APERITIVOS DE TODAS CLASES  
Armas, número 19, teléfono 1207  
TOLEDO

LA UNIÓN VINÍCOLA  
Armas, 13.-TOLEDO.-Teléf. 1563  
Primera casa en vinos rancios y secos.—  
Especialidad en mistelas, vermouht, jarabes  
y licores de las mejores y más acreditadas  
marcas.

Sastrería ORTEGA FALCONDE  
CONSTITUCION, 4  
TALAVERA DE LA REINA

CONFITERÍA  
y Fábrica de Mazapán

S. de la Fuente  
ESPECIALIDAD EN  
PASTELES VARIADOS

ZOCODOVER, 47 al 50

ULTRAMARINOS  
CASA DUEÑAS  
QUESOS Y MANTECAS  
CONSERVAS Y EMBUTIDOS  
Calle de Santa Isabel, 1. - Teléf. 174  
TOLEDO

MERCERIA Y PAQUETERIA  
Fernando Sánchez Izquierdo  
Canalejas, 7. - TALAVERA DE LA REINA

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA  
Y MUEBLES  
Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

El bosquejo biográfico del  
ilustre Jefe Delegado de la  
Comunión Tradicionalista  
lo encontrará usted en

El Secretario de S. M.  
donde se trazan rasgos  
interesantes y se deta-  
llan hechos de la historia  
--- del gran caudillo ---

FALCONDE  
por JORGE VILLARIN Y WILLY

Pedidos a la Administra-  
ción de EL ALCAZAR  
Precio: CUATRO ptas.

Café y Restaurant  
"EL ALCÁZAR"  
(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)  
ZOCODOVER, NÚM. 41

Gran surtido en pastelería, fiambres,  
vinos y licores.

BAR-BILLAR  
HOMBRE DE PALO, 4  
TOLEDO

A nuestros colaborado-  
res espontáneos

Son muchos los lectores y admiradores  
de El ALCÁZAR que nos dispensan el honor  
de enviarnos artículos y crónicas para su  
publicación, lo que nos satisface por la de-  
mostración de simpatía que esto supone en  
el público hacia nuestro periódico.

El ALCÁZAR quisiera insertar en sus co-  
lumnas todas las colaboraciones espontá-  
neas que recibe diariamente, pero se lo  
impiden la extensa información diaria que  
tiene que facilitar a sus lectores y el redu-  
cido espacio de que dispone.

Sirva este aviso de disculpa para los que  
no vean sus escritos en El ALCÁZAR.

JAMON BARATO

Si queréis comprar codillos de jamón a precio  
increíble dirigiros a Francisco Moraleda  
NUEVO BAR RESTAURANT  
EL METRO - TALAVERA DE LA REINA

LA SIN RIVAL, S. A.  
FABRICA DE GASEOSAS  
Plaza de los Montalbanes, 5. - Teléf. 1485

CARNICERIA Y SALCHICHERIA  
CASA RODRIGUEZ - MARTIN  
Carne de vaca, ternera, cerdo y cordero.  
Jamones y embutidos de todas clases.  
Especialidad en chicharrones.  
Pruebe las inmejorables salsichas que elabora esta Casa  
Fendillas, 9 y Campana, 1.-TOLEDO

CASA  
JUAN MORENO  
Casa especial en Legumbres,  
Azúcares y Cafés  
Arrabal, número 31. - TOLEDO

FABRICA DE JABON  
LA ESPERANZA  
PLAZA DEL SOLAREJO, 7  
TOLEDO

Casa DIAZ  
SALCHICHERIA Y FIAMBRES  
LA MEJOR SURTIDA  
Zocodover, 46. - Telf. 1564  
TOLEDO

VIUDA DE  
JUAN GALIANO  
Maderas - Mosaicos  
Materiales de construcción  
Oficina: CUESTA DE PAJARITOS, 9  
Teléfono 1660.-TOLEDO

D.  P.

**Coñac**  
**Tradicionalista**

Falomino & Vergara

J. Jerez R.

GONZALEZ BYASS Y COMP. - VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

**Dos mejicanos y tres españoles con créditos por valor de 10.000.000 de dólares, dedicados a la compra de armamentos en los Estados Unidos**

New-York. (Por cable).—La visita a los Estados Unidos de Marcelino Domingo y la señora Palencia sirvió de pretexto para preparar envíos de armas.

Cuando estuvieron en Tejas marcharon secretamente a Méjico, donde tuvieron unas entrevistas que la Prensa no pudo descubrir.

Retornaron a los Estados Unidos y llegaron a Los Angeles, ya en compañía de dos mejicanos y tres españoles que con nombres falsos, se presentaron en Norteamérica.

Sostuvieron diversas conferencias con Mr. Beneley y con varios otros señores más, concertándose la compra de aviones desechados de las líneas regulares continentales americanas, especialmente de la «Panamerican Airways».

Después marcharon a New-York, ocupando lujoso «apartamento» de doscientos dólares y con servicio de coche permanente. Comieron en los mejores «restaurants» y durante las noches pasaron largas horas en el Broadway compradores y vendedores, hasta que se concertaron definitivamente las compras de fusiles, fusiles ametralladores, cascos de acero, camiones, ametralladoras de varias partidas vendidas por anticuadas en el Ejército federal y medicamentos.

Se intentó reclutar también voluntarios, pero los mejicanos no se atrevieron a hacerlo por temor a ser arrestados.

Finalmente, Marcelino Domingo y la señora Palencia embarcaban en el Hudson con dirección a El Havre.

en aquellas regiones gallegas, y si ahora trata el Gobierno de impedirla, es por la seguridad que tiene de que en la nueva España encontrarán todos trabajo, paz y bienestar.

## INFORMACION GENERAL

# Rusia quiere terminar con el poderío anarquista en Cataluña

## ¿VIVEN LOS ALVAREZ QUINTERO?

Llegan a San Juan de Santander

San Juan de (Radio Burgos).—D. Santander, Bilbao y otros puntos llegando a esta... anarquistas vascos, los cuales declaran imposible vivir en Bilbao ni en ninguna des en poder de los rojos.

Miguel P. de Rivera en

Lisboa.—A bordo de un paque... llegado a este puerto el hijo menor Miguel Primo de Rivera. Procede de Las Palmas y se trasla Salamanca.

### ¿Viven los hermanos Alvarez Quintero?

Sevilla.—Un sevillano que días pasados huyó de El Escorial, ha manifestado que los rojos tienen encerrados a muchos de sus prisioneros en el Monasterio de El Escorial.

En el patio de éste vió a los notables comediógrafos hermanos Alvarez Quintero.

Tribunal Popular lo presidía un he... anarquista. Cuando fué llamado a comparecer ante este llamante Tribunal, «el camarada Serafín Alvarez Quintero» para prestar declaración, el herrero le preguntó qué hacían en aquel pueblo al estallar el movimiento.

—Descansar unos días con mi hermano contestó el interrogado.

—Descansar, eh!... pues ahora nos toca descansar, eh!... Ve a distraerte al patio.

Y le obligaron a cavar con un azadón, obras que estaban haciendo.

Rusia quiere acabar con la hegemonía anarquista en Cataluña.—Ordenes de fusilar a los... de la F. A. I.

Barcelona.—Un... que ya ha eliminado en Cataluña a los principales dirigentes del P. O. M. ha emprendido ahora una ofensiva contra la C. N. T. y la F. A. I.

Owsenko ha expuesto a Companys la necesidad de eliminar a los dirigentes y enviar a los frentes a las masas anarquistas para que no vuelvan a las ciudades.

Pero los anarquistas se han dado cuenta de la maniobra encaminada a hacer de Cataluña una colonia de Moscú, esclavizando al proletariado bajo el látigo soviético.

Y ahora todas las tardes el Camino de la Rabassada está cubierto de cadáveres de gentes de la Ezquerra.

Por eso han empezado a huir los primates de la Ezquerra, pretextando misiones fuera de España. Algunos pasan la frontera con millones robados, pero la F. A. I. los deja marchar para no tener que liquidarlos.

### Se impide en Coruña la salida de emigrantes

Coruña.—Las autoridades del Gobierno nacional han declarado que no autorizarán la emigración de individuos de aquella región, hasta la edad de cuarenta años, en razón hecha de los imposibilitados para el trabajo.

Si... hubo gran corriente emigratoria

## Del robo de Sandino.—Los diez oficiales que quedaban en Montjuich salieron para un careo con destino a Valencia

Sin embargo, sus cadáveres aparecieron en la playa de la Barceloneta

Barcelona.—El Consejo de guerra instruido contra el coronel rojo Sandino y sus diecisiete compañeros, después de conocer el fusilamiento de los siete primeros encartados, autorizó el traslado de los diez oficiales restantes contra los que no aparecían pruebas en Valencia, con objeto de efectuar un careo con otros detenidos en el Grao, que colabora en la salida del falucho que conducía los 17.000.000 de pesetas robadas.

A las 11 de la noche se presentaron en el Castillo de Montjuich varios milicianos armados con la orden de entrega de los presos.

La prensa catalana anunció que aquella misma noche salían para Valencia. Sin embargo, los cadáveres de los diez oficiales aparecieron esta madrugada, a las cinco, en la Barceloneta, donde fueron hallados por unos pescadores.

Este hecho tiene importancia. Ahora resulta que, según se desprende por las declaraciones de los detenidos en Valencia, el jefe de la Generalitat, Companys, estaba complicado en el escandaloso «affaire», hasta el punto de haber preparado un pasaporte para ir a Francia y quedarse en París.

La historia de este asunto viene de muy lejos. Cuando Companys intentó marchar a Francia, tenían preparado el asunto en el puerto de Cartago. Mas el presidente catalán no le admitieron en la frontera francesa, hubo que volver.

Ahora Companys se dice enfermo y permanece encerrado en sus habitaciones, sin recibir visitas. Primero fue víctima de unas anginas, después de las fatigas de la crisis y su solución, y...

En todo ello se sospecha que Companys quería permanecer alejado de sus actividades, para poder huir sin que en momento se notara su falta al frente de la «Generalitat».

Mas fracasa el asunto, se detiene Sandino, se envía al frente aragonés a los guardias de asalto y guardias civiles. En Cataluña, la izquierda, y los anarquistas sostienen una dura lucha con los comunistas.

La situación se complica y en momento surge un nuevo incidente. Companys se ve amenazado por la izquierda, muy vigilado en Monserrat, y ante el temor que los oficiales muertos en la Barceloneta fueran a declarar de plano en Valencia, se les asesina y se intenta negociar con el Gobierno Largo Caballero, para evitar la acción contra Companys.

Cataluña quiere separarse. Mas obsérvese precisamente los detalles que quiere independizar de Valencia son los dos que interesan a este gobierno: EL ORDEN PUBLICO, QUE PODRIA PRODUCIR LA DETENCION DE COMPANYS, Y LA PARTE FINANCIERA, QUE ESTA AMPLIAMENTE RELACIONADA CON EL ROBO DE LOS 17.000.000 DE PESETAS.

El escándalo es inenarrable. Puede constituir el motivo final de la lucha y la discordia entre los marxistas catalanes y los valencianos.

Mas, para evitarlo, el cónsul y delegado soviético en Barcelona, OWSENSKO, se ha trasladado urgentemente a Valencia, a fin de tratar con Largo Caballero de arreglar esta difícil cuestión, que, de dejarse tramitar, produciría la ruina y la automática pérdida de la guerra.

Rusia puede amenazar a unos y otros con retirarles su apoyo, en cuyo caso perderían sus mejores elementos de guerra catalanes y valencianos, pero también puede aprovechar el «maremagnum» que se armaría y tratar de imponer su dictadura.

¿Qué ocurrirá?...



En las cumbres, como en los valles, el Requeté de la bolna colorada, vigilante siempre en su puesto, no lleva más pensamiento que España